

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII

San Sebastián Martes 16 de Febrero de 1915

NUM. 5.701

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

A LOS INTEGRISTAS
DONOSTIARRAS

Convocatoria

En cumplimiento de las órdenes dictadas por la Junta Regional del Partido Integrista en Guipúzcoa, se invita a los integristas donostiarras a la reunión que tendrá lugar el día 16 del corriente (martes de Carnaval) a las tres y media de la tarde en los salones del Círculo Integrista, al objeto de proceder al nombramiento de nueva Junta local.

Se recomienda la puntual asistencia.

La Junta local de San Sebastián.

Neutralidades y gratitudes

La demolición o desaparición de la estatua de Ferrer en Bruselas por orden de la autoridad alemana tiene un aspecto en que conviene insistir para que no se borre fácilmente en la memoria.

Como podía decir un criterio sano e imparcial sobre la neutralidad belga, sobre el paso de Alemania por aquella nación y sobre el escándalo que hubo de padecer con la violación de aquella neutralidad, Inglaterra, tan poco acostumbrada a violar neutralidades e integridad de territorios, ya lo han dicho aquí en variedad de formas plumas peritísimas.

Pero supongamos que de veras se escandalizó el Estado inglés; supongamos que el escándalo, de veras, fué lo que rasgó sus vestiduras; supongamos que el amor al débil, atropellado en su neutralidad, fué lo que dictó su declaración de guerra contra Alemania.

En esta suposición la gratitud de Bélgica es lógica.

Eso sí; no deja de ser extraño que hasta la hora presente Inglaterra haya derramado y derrame la sangre de sus colonias en Francia, que no era neutral ni débil, y no en Bélgica, que era la débil y la neutral.

No deja de ser extraño que una nación tan poderosa como Inglaterra, ante una nación tan pobre como Alemania (hablemos en cipayo), agotada por añadidura en tantos meses de guerra, haya podido contener su indignación por la neutralidad violada y sus fervores de amor al débil atropellado, hasta el punto de no haber todavía intervenido bélicamente en Bélgica más que para hacer más horrosos los estragos de jornadas como las de Amberes.

No deja de ser extraño que Inglaterra concentre en Francia sus energías, dejando, con toda su indignación y todas sus ternuras por la neutralidad violada que el ejército alemán conquistó a Bélgica palmo a palmo, sin otra oposición seria que la misma debilidad que se llama atropellado.

Pero no vamos a esto que sin duda es parte integrante del secreto de lord Kitchener.

Respetemos el secreto del plan de los aliados; y si nos asalta la tentación de creer que esas fuerzas británicas, tan poderosas, que auxilian a los franceses aún más poderosos, presintiendo batalla en Bélgica hubieran logrado una nueva división en las fuerzas alemanas, harto repartidas en el Oriente y en el Occidente, y se hubieran evitado no pocas ruinas en Bélgica, acordémonos de que nadie mejor que los ingleses conocen sus propias fuerzas (y las de los franceses y las de los alemanes). Cuando no van a Bélgica por algo será.

La gratitud, pues, de los belgas a los ingleses, aunque no tenga hasta ahora más fundamento que los plañidos desgarradores con que Inglaterra lloró sobre la neutralidad violada y las frases bellísimas sobre el derecho de los débiles, es lógica.

Pero ¿es que no hay más neutralidades en el mundo ni más derechos que los que esforban el paso a unas tropas extranjeras?

A nosotros nos parece que todo pueblo independiente tiene el derecho a la vida propia, según sus leyes y sus costumbres. Y nos parece también que todo Estado tiene el deber de la neutralidad respecto a la administración de cualquiera otro Estado en su vida íntima. Por ese mismo derecho natural que nos hace a nosotros en nuestra propia casa y nos impide meternos en casa ajena.

El fusilamiento del criminal Ferrer Guardia fué un caso de la justicia militar española, que conforme a sus Códigos procedió, en uso de ese perfectísimo derecho que tiene cualquier pueblo para administrarse por sí mismo la justicia y cuanto haya que administrar dentro de su propia casa y con arreglo a sus propios Códigos.

Dividióse la opinión sobre el caso en la Prensa española y vióse al ejército y a todos cuantos sintieron horror ante los crímenes de la semana trágica, al lado de la justicia militar y del Gobierno de entonces. Y vióse en frente a todos los que llamaron gloriosa a la semana trágica.

Bélgica rompió la neutralidad a que por lo menos obligaba la cortesía, levantando una estatua a Ferrer con una leyenda afrentosa.

¿Qué no fué Bélgica, sino el Municipio de Bruselas instigado desde Francia por los mismos que desde Francia empujaron a Ferrer a la semana sangrienta?

Pero el Gobierno belga, aunque fuese católico liberal, no ignoraba que al grito de ¡viva Ferrer! se había arrastrado la bandera española por las calles de París, y se había quemado en Buenos Aires. No ignoraba que aquella inscripción era una afrenta para España. No ignoraba que todo aquello era una protesta pública de toda la granjería internacional contra un acto de la justicia militar española, administrada en su propia casa de conformidad con sus códigos.

El Gobierno belga lo consintió, y no han valido las súplicas de la inmensa mayoría de los españoles para rectificar su desacierto. El Gobierno belga violó una neutralidad tan sagrada como la que impide el paso de un ejército extranjero; y sobre aquella violación irguiose mucho tiempo una afrenta para España.

Rompió Bélgica la neutralidad en que debe todo Estado mantenerse ante la vida íntima de cualquiera pueblo extranjero, rompió la neutralidad que debía ante la división de opiniones en materia de política interior nuestra; rompió la neutralidad declarándose en cierto modo con la erección de la estatua a Ferrer, al lado del criminal y sus glorificadores y en contra de la justicia y de toda la opinión sensata española, indignada por los horrosos de la semana sangrienta.

Aquel atropello a la justicia no parece que rozara las delicadas fibras del corazón británico. «Monumentalizar» una deshonra para nosotros con escarnio de todo derecho y de la más vulgar cortesía, nada significaba para Inglaterra que veía a los ferreristas de su territorio concurrir a la erección de aquella ignominia, fraguada en Francia y ejecutada al cabo por un corruptor de menores, allá en Bruselas.

Pero entró en Bélgica Alemania, se apoderó de Bruselas y quitó la estatua.

Alemania ha vindicado con ese acto la justicia humana.

Ha vuelto por los fueros de la independencia de la vida interior española.

Ha restaurado una neutralidad bárbaramente quebrantada.

Ha quitado un baldón que pretendía perpetuarse en estatua pública contra la honra de nuestra Patria.

Si, pues es lógica la gratitud de Bélgica a Inglaterra, mucho más lógica es la gratitud de los españoles a Alemania.

Lógica y sin límites es la que nosotros le profesamos por este hermoso triunfo de la civilización sobre la barbarie, del derecho sobre la injusticia.

FABIO.

Calendario Integrista

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián)

16 DE FEBRERO

Año 1873. Breve de Pío IX a la Asociación Germano-Católica de Maguncia, en que se condena el liberalismo.

La actitud de Italia

—(—)—

La «Perseveranza», en un artículo muy notable, pone en guardia a los italianos ante las sospechosas muestras de amor de los franceses, que a toda costa quisieran arrastrar a Italia a la guerra. De ella, así lo esperan los franceses, al menos saldría debilitada Italia, lo cual sería para ellos no escaso beneficio, puesto que Italia, militar y económicamente, empieza a ser para Francia un vecino peligroso.

«Es extraño—continúa la «Perseveranza»—que los franceses animen a los italianos a apoderarse de Trento y Trieste, al mismo tiempo que los rusos (recuérdese la intervención con Sazonof) quieren que Trieste sea para los serbios. Es muy interesante recordar la novísima invención del supuesto ultimátum de Alemania a Rumanía. Esa mentira fué lanzada de San Petersburgo para soliviantar más y más la opinión pública ya excitada por los manejos de Take Jonesku y cofrades.

Pero el resultado de ella fué muy distinto del que se pretendía conseguir, puesto que hizo ver claramente a Italia y Rumanía que la Triple entente quería a toda costa romper las negociaciones pacíficas entre Rumanía y Austria, y eso precisamente en el momento en que el príncipe de Hohenlohe empezaba a realizar su misión en Bucarest. Pero, aun dado caso de que hubieran tenido éxito esas intrigas y se hubiera lanzado Rumanía a la guerra, a pesar de todo, Italia habría permanecido tranquila. Porque entre Rumanía e Italia existen a la verdad analogías, pero no identidad de intereses.»

La «Perseveranza» termina aconsejando al Gobierno y la nación que no se dejen arrastrar por halagos interesados ni por amenazas, y señala el grave mal de la creciente falta de trabajo en Italia, lo cual se debe única y exclusivamente a la escasez de materia prima y a la dificultad de la exportación. «La causa de este malestar interior que va creciendo sin cesar, no es sino Inglaterra, la cual, so pretexto de impedir el contrabando italiano en favor de Alemania y Austria, pone mil trabas al tráfico italiano. La Triple entente abunda y aun superabunda en buenas palabras, pero no hace nada en beneficio de Italia. Esta es una razón más para no fiarnos de apariencias ni pararnos en la superficie de las cosas, sino profundizarlas y encerrarnos en la fórmula del «sagrado egoísmo» de Italia.»

UN BAUTIZO

—(—)—

El domingo a las once y cuarto en la Parroquia del Buen Pastor, recibió las aguas bautismales, el niño que dió a luz con toda felicidad la distinguida señora doña María Ametzoy de Juanmartiñena.

Al recién nacido se le impusieron los nombres de José María, Francisco, Benito, Mariano y Angel.

Fueron padrinos, nuestro querido amigo don Mariano Ametzoy y la distinguida señora doña María Angela Juanmartiñena, de Huarte.

Gran vino «Domecq»

ESTILO CHAMPAGNE

Es un gran triunfo de la Vinicultura Española. Probadlo y comparadlo con las mejores marcas extranjeras. De venta en todas partes.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

El cierre del paso a las Islas Dinamarquesas.—Los alemanes en Francia toman cuatro ciudades y sitian a Belfort.—El Estado Mayor ruso en la Bukovina cae prisionero de los austriacos y se suicida el general en jefe.—Fracasó la ofensiva rusa en la Prusia Oriental.

Ecos de la guerra

VICTORIA AUSTRIACA

Viena. — En el paso de Duclas se ha desarrollado un gran combate en el que han resultado los rusos completamente derrotados.

Los austriacos se han apoderado de la plaza de Luhiz-koz.

También han obtenido otro éxito en la selva de los Cárpatos haciendo a los rusos 970 prisioneros.

En la Galitzia y la Bukovina continúa el avance de las fuerzas austro-alemanas.

REGIMIENTO FUSILADO

Nordeich. — De Viena dicen que el cuartel general austriaco dió órdenes disponiendo que sean juzgados inmediatamente los soldados moscovitas que sean hechos prisioneros vistiendo el uniforme austriaco.

En las últimas batallas hicieron los austriacos prisioneros a un batallón ruso, el cual vestía el uniforme de Austria.

Los soldados rusos han sido juzgados inmediatamente.

POBLACION TOMADA

Amsterdam. — Continúan pasando fuerzas alemanas hacia la frontera.

Las fuerzas austro-alemanas han tomado la población de Lande.

UNA CONFERENCIA

Berlin. — El general Hildemburg ha sido recibido por el Kaiser en pleno frente de batalla, celebrando una detenida conferencia.

Asegúrase que trataron de la situación de las operaciones en el campo oriental, adoptando medidas para dar la batalla decisiva sobre Varsovia.

EL SERVICIO OBLIGATORIO DE LOS BELGAS.

El Havre. — El Gobierno belga ha llamado a las armas a todos los nacionales belgas.

El servicio militar ha sido declarado obligatorio para los belgas válidos estén o no casados y que tengan la edad de 18 a 25 años.

LA SITUACION EN HAMBURGO

Emsterdam. — El ayuntamiento de Hamburgo ha votado 12 millones para la compra de víveres de todas las clases.

La mitad de esta suma será destinada a la compra de harinas.

LA AVENA EN ALEMANIA

Amsterdam. — El ayuntamiento de alemán se ha hecho cargo de todos los stocks de avena no dejando a los cultivadores más que la cantidad necesaria de dicho cereal para simiente y para la alimentación de caballos.

El precio máximo de la avena es de 50 marcos la tonelada.

LA GUERRA AEREA

Amsterdam. — Ha volado sobre Ostende un aviador aliado, él que arrojó una bomba sobre dicha plaza que fué a caer en la plaza del Mercado, ocasionando grandes daños.

LAS PATATAS EN ALEMANIA

Copenhague. — En la ciudad de Kiel todos los terrenos que estaban sin sembrar han sido convertidos en campos de patatas.

Un despacho de Dusselderff da cuenta de que seis mil prisioneros han sido enviados a las regiones de Munster y Westphalie con objeto de sembrar patatas en los terrenos hasta ahora incultos.

LAS PERDIDAS TURCAS EN SUEZ.

El Cairo. — Las pérdidas turcas en el ataque del Canal de Suez se elevan a cuatro mil hombres de los cuales mil han resultado muertos.

En los Hospitales de esta capital distribuyéndose ocho mil cigarrillos.

El sultán ha visitado los heridos

GRAVES SUCESOS EN SMYRNA

Atenas. — Telegrafían de Mytilena que reina gran efervescencia en Smyrna contra el partido de los Jóvenes turcos.

Con toda urgencia han sido enviadas tropas a Smyrna, donde se han registrado ya gravísimos sucesos.

ENVIO DE REFUERZOS ALEMANES.

Rotterdam. — Continúan los alemanes transportando grandes contingentes de tropas hacia la Polonia y la Prusia Oriental.

Durante la noche última han sido numerosos los trenes militares que han pasado por Louwakin.

Todos los trenes que circulan por el Sur de Alemania están a disposición de las autoridades militares alemanas.

Casi todas las tropas son procedentes de Francia y Bélgica.

CONTRA VARSOVIA

Roma. — El fed-miscal von Heridemburgo ha celebrado una nueva conferencia con el Kaiser en el frente oriental de operaciones.

En dicha conferencia se ha acordado llevar a cabo un definitivo ataque contra la plaza de Varsovia la semana próxima.

El Kaiser desea que Varsovia caiga en poder de los alemanes antes de la próxima reunión del Reichstag con el fin de que la cámara vote sin oposición un nuevo empréstito para la guerra.

EN LA FRONTERA HOLANDESA

Amsterdam. — Numerosas banderas holandesas han sido colocadas en las alturas de algunas provincias de la región de Zeelandia para indicar a los aviadores de las naciones beligerantes que vuelan sobre un territorio neutro.

ATENTADO CONTRA EL GOBERNADOR DE EGIPTO.

Atenas. — El oficial mayor Maxwell, gobernador militar de Egipto ha sido víctima de un atentado cuando paseaba en coche.

El agresor ha sido un súbdito austriaco que disparó sobre él cinco tiros de revolver no consiguiendo herirle.

El primer ayudante del gobernador resultó muerto.

LA OTRA REVANCHA

París. — Pedro Baudin escribe en el «Figaro» sobre la defensa económica de Francia bajo el título «La otra revancha». Propone que el Gobierno secuestre de una vez todas las casas de naturalizados alemanes y austriacos así como secuestra los ciudadanos alemanes y austriacos. Dice que es un grave peligro económico la existencia de tales empresas de naturalizados. Declara que entre los papeles de estas casas se encontraría seguramente mucho material comprometedor. (!) Afirma que los intereses militares y financieros de estas casas, están a la misma altura que los de las casas alemanas y austriacas puras. Pide al Gobierno demuestre energía para acabar de una vez con estos enemigos del país.

Se vé en esto que el estado financiero de Francia no es de color de rosa porque tiene que recurrir a tales medidas, que están fuera del derecho de gentes.

LOS FERROVIARIOS INGLESSES PIDEN AUMENTO DE JORNAL.

Amsterdam. — La Westminster Gazette» comunica que los empleados de los ferrocarriles ingleses de toda la nación ejercen gran presión sobre el Comité ejecutivo de sus sociedades para conseguir un aumento de jornal en vista del encarecimiento de las subsistencias. Una sección ha ido tan lejos que ha pedido que se